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校長　糸村　昌祐

１期生の動向と沖縄高専専攻科設置計画

　本年４月５日に挙行された第５回入学式で 163 名の

１年生、並びに第３学年に編入学の留学生２名、合わ

せて 165 名の諸君が入学いたしました。平成 16 年４月

に１期生を迎え 55 番目の国立高専としてスタートして

から満４年、５期生の諸君の入学をもって沖縄高専は

完成いたしました。

　国立の高等専門学校は、全国に 55 校が設置されてお

り、毎年約１万人が入学しています。これまでに約 35

万人が卒業し、国内はもとより広く世界で活躍してい

ます。55 の国立高専を束ねる国立高等専門学校機構の

産学連携・地域連携委員会が編集し、今年の３月に日

刊工業新聞社から発行された「目指せ！プロフェッショ

ナルエンジニア（われら高専パワー全開）」には、国内

外で活躍している 23 歳から 61 歳（高専制度が出来た

1962 年入学の高専第１期生）の高専卒業生 95 名の方々

が、それぞれの経験や思いを執筆しています。卒業生

の多くは企業の第一線で働く技術者ですが、起業して

社長になったり、大学教授・研究者・公務員になって

いる方も居ます。

　1962 年に最初の国立高専 12 校が設立された当時は、

高校進学率 60％強、大学進学率 10％強の時代でした。

今では、進学率も大きく変わり、高校：98％弱（沖縄

94.8%）、大学：51％強（沖縄 33.5%）（いずれも平成 19

年３月卒業者：文部科学省学校基本調査）となってい

ます。卒業後は就職してすぐ産業界に役立つようにと、

中堅技術者の育成を目的として創設された高専制度で

すが、昨年３月に国立高専本科を卒業した高専生の内、

就職者は 53.4％と減り、替わって各高専に設置された

２カ年課程の専攻科（修了後は学位授与機構の試験を

経て学士号取得）あるいは大学３年次編入等で進学す

る学生が 43.1％となっています。

　本校の１期生（５年生）に進路希望調査をしたとこ

ろ、就職希望と進学希望がほぼ半々でした。学科によっ

て就職希望者数は異なりますが、全体として 17.7 倍の

求人（８月８日現在）が寄せられ、すでにおよそ９割

の学生諸君が、沖縄・東京・関西・中部の各電力会社、

新日本製鐵、JR 西日本、花王、サントリーなどの大手

企業を含む県内外の企業の採用試験に合格しています。

３年次編入試験については、推薦入試と一般学力選抜

があり、大学によって試験日が６月から８月までの間

で異なりますが、８月 22 日現在で東工大、大阪大、琉

大など全国の国公立大学に 38 名が合格しており、これ

からも合格者の数が確実に増えていくものと期待して

います。

　沖縄高専以外の 54 国立高専全てに設置されている専

攻科について、本校は当初から１期生の卒業に合わせ

て、平成 21 年４月に設置する計画で進めてきました。

２月、３月、５月と高専機構本部及び文部科学省と折

衝し、最終的に７月に、「創造システム工学専攻」とい

う名称のもとに、機械システム工学コース、電子通信

システム工学コース、情報工学コース、生物資源工学

コースの４コースで構成する計画（入学定員 24 名）を

提出いたしました。コースの名称が本科と若干変わっ

ているのは、学士（工学）の学位申請をするときのた

めです。国の予算に関係する手続が必要なため、12 月

下旬に財務省から内示される平成 21 年度予算で、沖縄

高専専攻科の形態が確定しますが、私たち沖縄高専の

教職員は、計画どおりに認められると信じています。

　沖縄高専だより第５号が保護者の皆様のお手元に届く

のは９月の初旬、平成 20 年度前学期の成績通知と同時

だと思います。１年生の諸君にとっては、高専生として

の最初の夏休みです。４年生はインターンシップが夏季

休業中に必修ですし、５年生になれば卒業研究で夏休み

は多くは望めません。クラブ合宿などが無ければ、１～

３年の夏期休業はのんびりした夏休みでしょう。学生寮

での自習時間から解放されているわけですが、もし、時

間が余って困ると感じたら、アルバイトをして社会経験

をするのも一つの過ごし方です。長期の休暇を是非有

意義に過ごしていただき、後期には元気な顔の皆さんと

再会できることを願っています。
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後援会長・事務部長・総務主事あいさつ

沖縄工業高等専門学校後援会長　宮城　秋夫

　沖縄高専も今期で５期生を迎え、いよいよ来春には卒業生を送り出すことになります。

後援会では、学生に対する支援を陰ながら続けて参りましたが、規模が大きくなるに従

い、後援会活動も活発になっていき、学校関係者とも連携を図りながら明るく元気な後援

会づくりのために、活動を推進している所でございます。

　　また、よりよい後援会活動のためには、会員おひとりおひとりのご協力が不可欠ですの

で、これからもより一層のご理解とご協力を賜りますようよろしくお願い申し上げます。

　最後に、沖縄高専のますますのご発展と学生の大いなる活躍を祈念し、後援会一同で支援して参りたいと存じます。

なお、後援会活動に対するお問い合せは沖縄高専後援会事務局（0980-50-0133）までお願いいたします。

事務部長　与那覇明弘

　今年度で本校第１期生は５年生となり、いよいよ来年３月には初めての卒業生が誕生

します。第１期生の進路については、本校の評価にもつながるものであり、１期生の頑

張りを大いに期待しているところです。現に県内外の優良企業への内定、有名国立大学等

への編入学の知らせを受け、誇らしく感じています。また、１期生の卒業に合わせて本学

に「専攻科」を設置予定であり、より高度な教育を継続して受けることができるなど多くのメ

リットがあるので、進路先として選択することをお薦めしたいと思います。

　ところで話は一転しますが、地球温暖化対策について、先の北海道洞爺湖サミットでも主要議題として取

り上げられ、その対応については地球規模での取り組みが求められているところです。

　沖縄高専としては、高専機構本部が制定した「温室効果ガス排出抑制等についての指針」において、平成

16 年度を基準として平成 22 年度から平成 24 年度までの温室効果ガスの総排出量の平均を８％削減すること

を目標とするなどが規定されており、この指針への取り組みが必要となっています。具体の取り組み内容と

して、エネルギー使用量の抑制（照明、OA 機器など）、冷暖房の適正な温度管理、用紙類の使用削減、省エ

ネ機器等の導入、自動車の効率的利用などとなっていますので、教職員及び学生の皆さんのご理解とご協力

について本紙面を借りてお願いする次第です。

総務主事　水野　正志

　総務主事は，校長の命を受け，学校の管理運営の企画立案その他校務に関すること【教務

主事（教育計画の立案その他教務に関すること），学生主事（学生の厚生補導に関すること）

及び寮務主事（学寮における学生の厚生補導に関すること）の所掌に属するものを除く。】を

掌理すると学則に定めており、学校全体の管理運営を円滑にするための職務です。幾つか上げ

ると、広報および情報公開に関すること、研究推進に関すること、国際交流、地域連携に関する

こと、安全衛生に関すること、外部資金、予算配分に関することなど多岐にわたります。

　沖縄高専は現在、専攻科設置（平成 21年度予定）、JABEE 受審（平成 23年度予定）という大きなイベントが迫っ

てきており、また、設立５年目を迎え、次期中期計画の策定もあります。教職員一丸となって強力に事業を推進

しております。総務主事は幾多の障害に対して組織の結束を固める役割として業務を行っていきます。すでに専

攻科に関しては、高専機構に計画を提出し、急ピッチで審査準備を進めております。

　平成 21年 3月には、機械システム工学科、情報通信システム工学科、メディア情報工学科および生物資源工学

科の 4学科の一期生が卒業し、世の中に初めて沖縄高専の学生が出ていきます。彼らが沖縄高専出身の学生とし

て世間の評価を受けることになります。と同時に沖縄高専の教育課程について評価が行われることになります。

その内容を今後に生かし、より多くの優秀な学生を輩出する教育体制に持っていきます。
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教務主事あいさつ 教務主事　高木　茂

　19 年度は一期生が県内外 89 社のご協力を得て、初めてのインターンシップを実施しました。

インターンシップ後、企業から学生の評価をいただきました。5 段階評価で、総合評点の平均点

が4.37と高得点でした。その一期生は、21年3月の卒業に向けて、就職や進学活動の真っ盛りです。

学生の約半数が就職希望、約半数が進学希望です。求人倍率は 15 倍を超え、沖縄県では異例の高

さとなっています。すでに、就職希望者の 80% 以上が就職試験に合格しています。一流の大企業が多

数含まれています。一方、進学希望者も、国立大学の３年次編入にチャレンジしており、合格の知らせ

が増えています。高専に対する求人倍率が高いことや、大学への編入学実績が良いのは、高専が高いレベルの技術教

育を行っているからです。

　沖縄高専に入学した皆さんは、このことをしっかりと認識することが重要です。難しい試験を合格して入学した皆

さんに素質が備わっていることは証明済みです。後は、誠実かつ着実に向上しようという気持ちを５年間持続できる

かどうか次第です。高専の授業における試験は試験のための試験ではありません。技術者としての力量を保証するた

めのものです。各科目の成績が 80 点以上となることを目標に努力して下さい。そうすれば、自分の進みたい道が大

きく開けます。

　沖縄高専の就職や進学の状況は、沖縄県の高校や他の高等教育機関とはかなり異なります。県外からの求人が多く、

進路決定の時期も本土並みの早さとなります。学生・保護者・指導教員で早くから進路について相談して意識を高め、

チャンスを逃がさないようにしましょう。

学生主事　眞喜志　隆

　沖縄高専は、今年度で完成形となり、初めての卒業生を社会へ送り出します。中学を卒業し

た 15 歳から成人を迎える 20 歳の学生が、一つの学校の中で日々の講義・実習・実験や課外活動

を通して学習して行くのが高専の特徴の一つです。教員の出身も、企業経験者・高専経験者・高

校教員・大学教員等と幅広く、本校の特徴となっております。これらの特長を活かした学校づく

りが、これからの本校の課題と考えます。

　　課外活動に関しては、多くの団体が活動しており、限られた練習時間の中、高校総体や高専大会

等の 各種大会へ参加しており、昨年にもましてよい成績を収めております。部・同好会の活動は顧問教員の熱意

に負うところが非常に大きく、日頃の練習や試合の引率等に熱心に対応していただいております。

　学生会については、本校後援会のご理解とご協力により、学生会活動のための学生会費を確保でき、学生会主催の

各種行事の企画・運営や、部・同好会活動の運営等の活動を盛んに行っております。今後も、学生生活を過ごす上で

必要な問題を、学生自らの課題として取上げ活動していくことを期待しております。

　学生主事と学生委員会の担当している事項は多岐にわたっており、学生・教職員・保護者の協力を得て日常の生活

指導や課外活動、学生会活動の助言・指導等を担当しております。

　高専への入学者は、自分で考えて行動する「学生」としての自覚が要求されます。よりよい学校生活のためには、個々

の学生の日々の積み重ねが大切なことはもちろんですが、教職員と保護者の協力も欠かせません。生活指導や課外活

動への支援を今後ともお願い致します。

寮務主事　濱田　泰輔

　本年度、第５期生の入学で、沖縄高専には５学年が揃いました。学生寮でも新入寮生を迎え、

更にスリランカとベトナムから２名の留学生も加わり、新たな生活が始まりました。平成 16 年

度の１期生のみでスタートした学生寮も年毎に学年が増え、５学年が揃いました。在寮生の学年

が増えるたびに様々な問題点にも出会いましたが、その都度施設的な改善、改修をはじめ、学生寮

運営における制度の見直し等行い、対処してきました。その中で、寮生の皆さんは寮運営や寮の行

事に各種の委員会や係として励み、沖縄高専の学生寮を作り上げてきてくれています。これからも協力

し合ってより良い寮を作り上げていくよう、力を発揮して欲しいと思います。新入寮生の皆さんも進んで寮運営に参

加してください。

　学生寮は共同生活の場ですので個人の都合が制限されることがあります。又、思い通りの生活が出来ないこともあ

ります。しかし、それ以上に大切で大きいものを得られるものと思います。皆さんも多くのものを得られるよう、日々

の生活を送ってください。

寮務主事あいさつ

学生主事あいさつ
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　平成 20 年度の沖縄県高校総合体育大会、全国高等学校野球選手権沖縄大会における本校の

競技別の結果は以下のとおりでした。会場まで応援に来ていただいた保護者並びに関係者の皆

様に感謝いたします。

競　技 成　績 会　場

バスケットボール
（男子）

１回戦勝利（高専 69-62 那覇国際）　　２回戦勝利（高専 49-45 八重商）
３回戦敗退（高専 72-165 北中城）　　 ベスト 16

浦添商業高校

バスケットボール
（女子）

１回戦シード、２回戦敗退（高専 27-89 具志川） 浦添商業高校

弓　道

女子団体戦 10 チーム中９位

奥武山弓道場

個人戦
男子：狩俣文也（58 位）、伊波立希（71 位）
女子：加藤愛美（83 位）、勝田千穂（67 位）、
      伊波香純（35 位）、伊礼愛美（83 位）、加藤恵美（67 位）

ハンドボール １回戦シード　２回戦勝利（高専 39-34 那覇西）、３回戦敗退（高専 14-52 興南） 浦添市民体育館

サッカー １回戦敗退（高専 0-3 糸満） 美来工科高校

テニス（女子）

ダブルス
１回戦勝利（與那覇・宮城 6-1 球陽）
２回戦敗退（與那覇・宮城 0-6 那覇）

漫湖公園庭球場

シングルス １回戦敗退（與那覇2-6那覇国際）､２回戦敗退（宮城0-6普天間）

テニス（男子）

団体戦
１回戦勝利（高専 3-0 美里工）､２回戦勝利（高専 3-0 豊見城）
３回戦勝利（高専 2-0 豊見城南）､準々決勝敗退（高専 0-2 沖尚）
ベスト８ 奥武山庭球場

ダブルス
２回戦敗退（名幸・伊佐 2-6 沖尚）（山城・知花 3-6 読谷）
３回戦敗退（棚原・前蔵 3-6 沖尚）

バドミントン

（男子）

団体戦
１回戦勝利（高専 3-0 西原）､２回戦敗退（高専 1-4 美来工科）
ベスト 16

那覇市民体育館
真和志高校

ダブルス ２回戦敗退（天久・屋良 -沖水）１回戦敗退（屋良・金城 -コザ）

シングルス ３回戦敗退（天久 -糸満）１回戦敗退（當眞 -八重農）

バドミントン

（女子）

団体戦 １回戦敗退（高専 2-3 北谷）

ダブルス １回戦敗退（當山・具志堅-那覇西） １回戦敗退（大濱・末次-石川）

シングルス １回戦敗退（瑞慶覧 -与勝）３回戦敗退（末次 -与勝）

硬式野球部 １回戦敗退（高専 -西原高校） 糸満市西崎球場

沖縄県高校総体・第 90 回全国高等学校野球選手権記念沖縄大会結果一覧
平成 20 年度

　福岡県及び熊本県で開催された「平成 20 年度九州沖縄地区国立高等専門学校体育大会」に

おいて、本校から出場した女子バスケットボール部及び女子テニス部の両チームが優勝し、平

成 20 年 8 月 22 日 ( 金 ) ～ 24 日 ( 日 ) に北海道旭川市で開催される「第 43 回全国高等専門学

校体育大会」に出場することとなりました。

　九州沖縄地区大会には、本校からバスケットボール部 ( 男女 )、

硬式野球部、卓球部 ( 男女 )、剣道同好会 ( 男女 )、バドミントン

部 ( 男女 )、ハンドボール部が出場し、九州地区の各高専と対戦し

ました。

　大会では、どのチームも好成績をあげましたが、特に女子バスケ

ットボール部が 3 連覇、女子テニス部がダブルス及びシングルス 2

連覇という快挙を成し遂げました。

九州沖縄地区国立高等専門学校体育大会の結果について
平成 20 年度



沖縄テレビ
で紹介
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　平成 20 年７月６日 ( 日 )、晴天・酷暑の中、沖縄高専校舎でオープンキャン

パスが開催され、600 名ほどの来場者がありました。学生、教職員一体となって

お客様を迎えました。

【機械システム工学科】

夢工場・・・①レスキューローラーを操縦する　②レーザー加工のデモ

　　　　　　③ NC工作機械を用いた加工　④機能表面創成装置

テクノセンター・・・溶接ロボットのデモ　⑤進学相談会

【情報通信システム工学科】　テーマ「コンピューターの中をのぞいてみよう」

①パソコン解ぼうショー。波を聞こう

②月でボールを投げたらどうなる？　③ LSI 設計・評価ルームの公開　④学生の作品展示

⑤進学相談会

【メディア情報工学科】

①Ｃ言語によるプログラミング体験　②ハイビジョンスタジオ見学　③ロボット DEMO

④進学相談会

【生物資源工学科】　テーマ「科学の散歩をしてみませんか？」

①人工イクラ作り　②学生の研究発表　③顕微鏡観察　④中和滴定実験　⑤進学相談会

【総合科学科】

国語・数学・物理学・健康科学・・・

　 ①学生の作品展示 ②授業風景の DVD ③授業風景の写真展示 ④教材・定期試験問題の展示

英語・・・①多読の紹介　②教材の展示

【技術支援室】　テーマ「サイエンス広場」

①エネルギー (人力・水力 )自転車発電でミニ四駆レースに挑戦など

②音で遊ぶ (モールス信号にチャレンジ )　

【図書館】　見学、利用証の発行

【学生会】

①学生による学校説明会　②高専プログラミングコンテスト・パソコン甲子園作品・写真展示

③ロボコン (ロボットによるデモ、活動の紹介、ビデオ上映、設計図展示 )

④デジタルアート部作品紹介　

【寮生会】学生寮見学ツアー・・・寮生による学生寮ツアー

 ( ブリッジ、ラウンジ、洗濯室、補食室、事務室、浴室、吹抜け、洗面所、学生居室、相談室など )

【学校説明会】13:30 ～ 15:00　視聴覚ホール

　当日はレストランで食事 ( 来場者は 12:30 ～ 13:30) をされる来場者がたくさんいらっしゃい

ました。13 時 30 分からの学校説明会では、視聴覚ホールの席がすべて埋まる盛況ぶりでした。

 オープンキャンパス前日の土曜日14時30分から10分間、沖縄テレビで

「国立沖縄高専の魅力」と題して本校が紹介されました。        

 数名の学生が本校の教育内容・施設を案内し、良いＰＲとなりました。

オープンキャンパス開催



SUMMER  SCHOOL

▲スタジオ見学
▲生物資源工学科 中和滴定実験
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メディア情報工学科

生物資源工学科

学生会

オープンキャンパス開催

サ マ ー ス ク ー ル 開 催

　８月２日 (土 )・３日 (日 )沖縄高専で、「サマースクール」を開催しました。参加者は、

中学３年生を中心として、１・２年生の参加もありました。参加してくださった中学生の

皆様、保護者の皆様ありがとうございました。

【機械システム工学科】鍛冶屋体験・エネルギーの話　　　　　　　　　　　　54 名参加

【情報通信システム工学科】ＰＣやラジオのしくみとプログラミング体験　　　57 名参加

【メディア情報工学科】ウェブコンテンツ入門・プログラミング体験等　　　　90 名参加

【生物資源工学科】キノコの人工栽培　　　　　　　　　　　　　　　　　　　65 名参加

【総合科学科】

　〈数学〉・・・「二次を中心とした因数分解の話」　　　　　　　　　40 名参加

　〈物理〉・・・「物理と体育の融合『反射神経選手権』」　　　　 　　32 名参加

　〈国語〉・・・「言葉の力・・・現代詩・短歌・コピー講座」　　　　76 名参加

　〈英語〉・・・「絵本から読み始める、英語多読の紹介」　　　　　 114 名参加　

オープンキャンパス
スナップ写真
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　沖縄高専の入り口である入試関連業務の推進が、本委員会の主たる役割です。中学生に目標を持って沖

縄高専を目指してもらうためにも、広く中学生とその保護者の方々や中学生の教育に携わる関係者の方々

に本校を知っていただくことも本委員会の大きな役割の一つです。沖縄高専では、より良い教育を目指し、

P(Plan), D(Do), C(Check), A(Action)【PDCA cycle】と呼ばれる教育改善を推進しています。教育のため

のプランをたて、実行し、あらゆる角度から分析チェックした後改善して行きます。このサイクルを毎年廻

していくことで、常に教育改善が行われ、さらに高い教育を行うことが可能となります。本委員会でもこの

PDCA cycle を廻し、昨年度までの反省を踏まえた入試改善を推進しています。中学生にとって、卒業生を輩

出していない本校を受験するには、将来への進路が見え難いと言う不安が今まではあったかと思います。し

かし、本年度は 1 期生の卒業年度でもあり、就職や進学の状況が徐々に明らかになっています。これらの情

報を中学生のみなさんにお伝えすることにより、将来の進路への不安は大きく解消され、本校を目指す中学

生が増加することを予想しています。

　本委員会では来年度の受験倍率２倍の確保を目標に、１.中学校・塾への訪問と学校説明会、２.在校生と

教員の中学校進路説明会への派遣、３.サマースクール、４.中学校教育関係者への学校説明会と施設見学会、

などを開催し、より多くの中学生に沖縄高専をより深く知ってもらうため、委員会一同日々精力的に活動し

ております。

　来春も目を輝かせ、志を大きく持った新入生を迎えることと思います。保護者の皆様のご支援ご協力は、

本校を支える大きな力です。今後とも学生のために変わらぬご支援をいただけますようよろしくお願い申し

上げます。

学生相談室長　小池　寿俊

　私は「最近調子はどう？」などと、ときどき学生に話しかけるのですが、例えば勉強

の話が出ると、「じゃあ試験頑張れよ」と話を終えることが多いです。自分はいったい一

日に何回「頑張れよ」と言っているのだろう、「頑張れよ」を使わないとすればどう言えば

良いのだろう、としばしば考えます。確かに学生が「こんな勉強をしている」と話した後、「あっ、

そう」では何か変です。つい「頑張れよ」と言ってしまいたくなります。我々教師は「頑張れよ」ともっと

もよく言う人種なのかも知れません。

　学生相談室長を務めて今年で 3 年目です。相談室や保健室を訪れる多くの学生を見てきました。それで気

付いたのは、彼らがとても「頑張って」いることです。実際誰から見ても優等生の学生も多いですし、成績

がぱっとしない学生でも、話を聞いてみると学校生活に寮生活に部活動に、その他さまざまなことに精一杯

頑張っています。彼らには簡単には「頑張れよ」とは言えません。話を聞いて、「よく頑張っているね」とい

う位です。

　このように考えてみると、沖縄高専の学生は本当に「頑張って」います。中学を卒業したばかりなのに、

親元を離れ寮生活をし、100 分授業を受けたくさんのレポートをこなし、部活動もやる。自分の学校生活を

振り返っても、彼らに「頑張れよ」と声をかけるのは少しためらわれてきます。もちろん「頑張れ」と言う

のは、相手に期待しているからです。それでも、似た言葉でも「よく頑張っているね」と認め、ねぎらうこ

とも必要なのではないでしょうか。

　学生相談室を、精一杯頑張っている学生も、そして頑張れない自分に歯がゆい思いをしている学生も受け

入れることができるような、そんな場所にできればと思っています。

学生相談室より

頑 張 れ

入試委員会より
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　専攻科は５年間の本科専門基礎教育課程の上に２年間のより高度な専門的知識と技術

及び研究能力を教授する場であり、その教育課程では、特別研究など、大学院修士課程

と同等レベルの高い専門技術教育も含まれています。

　専攻科を修了した学生は大学評価・学位授与機構の専門専攻分野での審査を経て学士（工学）

の学位が授与されます。沖縄高専の専攻科は、融合・複合教育を推進しながら、学位申請専門専攻区分に対

応できるように１専攻（創造システム工学専攻）、4 コース（機械システム工学コース、電子通信システム工

学コース、情報工学コース、生物資源工学コース）で構成し、それぞれ特色のある専門教育課程を編成しま

す。また沖縄の経済・文化・地理的優位性を背景に、地域産業界との連携、グローバル産学連携を視野に入

れた専門共通科目、特別研究テーマなどを開設します。これらの専攻科の授業科目を担当する教員について

は大学教育と同等の資格審査が大学評価・学位授与機構において行われます。専攻科を設置することにより、

学生にとっては本科から７年間一貫の専門教育をうけ、学会・論文発表などを通じて早期に高度な製品・技

術開発担当能力を育成することになります。

　また、大学編入に比べ、実験・実習・演習が 1.5 ～２倍程度の豊富な体験的専門教育をうけながら実践的

にも優れたリーダシップ型の技術者を育成できるのも専攻科教育の特長です。こうした沖縄高専の専攻科の

構想について、平成 20 年２月に実施した学生アンケートでは在学生の 90％が専攻科設置を必要としており、

第２希望も含めると約 50％の学生が専攻科進学を考えています。また同時期に行われた県内企業アンケート

では回答のあった 157 社のうち約 80％が専攻科設置を希望しています。沖縄高専では平成 21 年４月の専攻

科設置に向けて準備を進めています。

ＪＡＢＥＥへの取り組み状況

JABEE 対応委員長　山城　秀之

　沖縄高専では日本技術者教育認定機構 (JABEE) による認定に向けて準備を進めていま

す。JABEE の認定を受けると、専攻科修了あるいは大学 (JABEE 認定校 ) 卒業時に技術士補

の資格を得ることができ、また高等教育機関での教育および卒業生のレベルが高いことのお

墨付きを得られます。しかし、認定を受けるまでのハードルは高く、教育の質をどのように保証しているのか

を説明できるシステムを構築しなければなりません。

　平成 20 年度からは委員長を含め全委員を一新し、新メンバーでの再スタートとなりました。特定の委員に

任せておけば済む委員会ではなく、できるだけ多くの教員が JABEE に関わるような体制作りに参加するよう

配慮されたものであり、JABEE 委員会が動的な組織であることがわかるかと思います。

　教育の質の保証のためには、様々な教育活動、各種会議、教育環境の整備などにおいて、PDCA の環 (Plan

計画を立て、Do 実行し、Check 点検を行い、Action 行動に移す ) が回転していることが求められ、常に点検

と改善が行われていなければなりません。

　JABEE の審査を受けるのは平成 23 年度の予定です。その間、問題点の集約、改善、周知などを実施し、根

拠となる資料の収集と保存を行います。まだまだ先のようですが、課題は山のようにあります。ゼロからスター

トし多くの実績を残した前委員会に比べ見劣りしないように、素人集団は手始めにウォーキングからスター

トしたいと思います。皆様の声援があれば張り切ってジョギングも楽しみたいと思います。ご声援よろしく

お願いいたします。

専攻科設置検討委員長　知念　幸勇

専攻科設置への取り組み状況
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高専に入学して

New life, new love

私の母国スリランカ

　僕は高専に入学して中学と違い、自分から興味のある物を勉強するようになりました。それは、単

位を落とさないようにする為でもありますが、自分の興味のある学科に入る事ができ、毎時間ごとに

新しい技術を身に付けられる事が楽しいからです。今では、簡単な溶接と製図を書くことができるよ

うになりました。勉強はやっぱり厳しいですが、寮には頼りになる先輩や同じように頑張っている友

達がいるので助け合いながら頑張る事ができています。

　高専は予想以上に部活動が盛んで、進学高に比べると練習時間、設備ともに恵まれています。このような好環境に恵ま

れた事もあり、僕は仲間を集めて、以前から興味のあった陸上部を作ろうと思いました。高専の先生方の親切な協力によ

り、部を作る事ができ、毎日目標を持って練習に励んでいます。

　「沖縄といえば遠い所だね！沖縄高専に留学生がいないし、友達に会いにくいので行きたくな

い・・・」

　沖縄高専へ来る前に、東京の駒場留学生寮に住んでいた。友達と嬉しいときも、悲しいときも、

一緒に過ごしたので、本当に行きたくなかった。いつまでも、「極楽駒場」で住みたいと思った。止

めどなく泣いていた別れた日に、新しい生活を始めた。

　初めは友達がいなくて、何も知らなくて、勉強も大変で、日本の学生と話せなかったので、毎日寂しくて、毎日泣い

てしまった。しかし、諦められない。いつも幸せだった過去を思い出して差し当たり頑張らないと、決して幸せを得ら

れないのはよく知っていた。

　私の一番の幸運はいつも他の人から助けてもらうことである。スリヨン先生、佐藤先生、バイティガ先生をはじめ、

先生方はいつも「困ったことがあったら聞いてね！」とか「今日の授業分かったか？」とか聞いてくれた。正木先生は

忙しくても、プログラム１と２を教えてくれた。先生方からいろいろな助けをもらったので、勉強は大変ではなくなっ

た。マリさんをはじめ、事務室の人も、私を親切に助けてくれた。分からないときも、困ったときも、日本の友達は懇

切に教えてくれた。クラスメートのゆうき、はるか、ゆみ、まなみ、みなこ、あやの・・・とかクラス以外の友達のひ

とみ、あやの、りえい・・・とか本当にいい友達である。皆といろいろな学校のことに参加した、例えば体育祭、寮祭・・・

楽しかった。可愛い皆が好きだ。

　この上、私にとって一番嬉しいことはバスケットボール部に入ったことである。バスケットボール部は初めて本当の

学校の友達がいて嬉しい感じがする。毎日バスケットボールをやると嬉しい。よりこ、みずき、みれい、まい、りこ、

さき、なつき、皆からいろいろなことを勉強した。〈ラブ〉と〈不断の努力〉を持っているとなんでもできる。

　今は日本語がまだ上手ではないし、勉強も大変だが、今の私は前の私にくらべて沖縄のことが嫌いではない。ベトナ

ムの友達から「毎日沖縄で楽しくて、駒場を忘れてしまったの？」と言われたが、「嬉しい過去の駒場がいつまでも心

のなかにあって、忘れられないが、今私が愛しているのは沖縄の人だ！」

　皆さんセイロンティーといったらどの国の紅茶だか知っていますか？　19 世紀、スリランカはセ

イロンと呼ばれていました。スリランカは、インドの近くにある島です。紅茶も輸出しています。

沖縄のようにきれいな海に囲まれており、山と森林もあって天然資源に富む国です。首都はコラン

ボーであり、７割以上はシンハラ人で、タミル・イスラムの人も住んでいます。スリランカの宗教

は仏教（７割）です。スリランカ語はシンハラと呼ばれています。インド人と似ていて、黒い髪の毛、丸い目、茶色の

肌は国民の平均的外見です。

　スリランカでは、小・中・高等学校のみならず大学卒業までも教育は無料です。病院には誰でも行ってお医者さんに

診察してもらえます。診察料も無料です。赤道が近いので一年中暑いですが、国の中部は山が多く、一番寒いときは４

度まで下がります。普通の家は窓とドアが大きく作られています。

　昔から今まで色んな名前で私の国は呼ばれてきました。例えば、セローン、セイラン、セランッデッブ、テッブロペー

ン（トラミの地図 西暦 86 ～ 161 年）でした。昔から色んな人が来て私の国を征服するために攻撃しました。私たちの

王様がその攻撃を打ち負かして、国を守ってくれたおかげで、今までシンハラの人々、シンハラ語、文化と仏教も守ら

れています。

　６世紀ごろにいたマハアナマというお坊様によって書かれたマハワンシャヤと呼ばれる本に、歴史が書いてあります。

この本には、紀元前 1,000 年間ぐらいからの歴史が記されています。計算してみるとスリランカは 2,500 年ぐらいの歴

史があります。長い歴史があるでしょう………!!

新入生挨拶・留学生紹介

金城　富宏

グエン・ハン

ラージャパクシャ・ディネシュ
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平成 20 年度　インターンシップ先企業と参加者数

企業名　 実習場所
機械

システム
情報 メディア

生物
資源

1 東洋インキ製造(株) 埼玉県 1

2 三洋化成工業株式会社 愛知県 4

3 酒井重工業株式会社 埼玉県 1

4 株式会社 神崎高級工機製作所 兵庫県 1

5 旭化成株式会社 全国各地 1 1

6 日本原子力発電株式会社 茨城県 3 2

7 村田機械株式会社 京都府 1

8 株式会社 ナカヨ通信機 群馬県 1 1

9 プレシジョン・システム・サイエンス株式会社 千葉県 1

10 株式会社 ツムラ茨城工場 茨城県 1

11 東京エレクトンＦＥ株式会社 東京・熊本 1 1

12 出光興産株式会社徳山製油所 山口県 1

13 株式会社 ヒップ 神奈川県 1

14 安川エンジニアリング株式会社 北九州市 1 1

15 沖阪産業株式会社 那覇市 1

16 糸満観光農園(株) 糸満市 1

17 (株)ジーイーエヌ 福岡県 1 1

18 (株)ビックニイウス 名護市 2 1

19 久米仙酒造(株） 那覇市 1

20 日本モレックス(株） 鹿児島県 1

21 (株)カンセツ 大分事業所 大分県 3

22 新潟原動機(株） 群馬県 3

23 (株)インデックス沖縄 浦添市 1

24 (株 )琉球ネットワークサービス 那覇市 1

25 (株)エスアールデザイン 那覇市 4

26 ムラテックＣ．Ｃ．Ｓ（株）愛知県 2 1

27 三重金属工業株式会社 三重県 5

28 金秀バイオ(株） 糸満市 1

29 (株)沖縄岸田製作所 うるま市 1

30 日本ガイシ(株） 愛知県 1

31 オリオンビール(株） 名護市 1 1

32 (株)トーセ沖縄 那覇市 2 4

33 アールシーエス(株) 豊見城市 1

34 東京エレクトロンデバイス（株）神奈川県 1 1

35 （独）海洋研究開発機構 国際海洋環境情報センター 名護市 1

36 沖縄製粉(株) 那覇市 4

37 (株)久米島の久米仙 久米島 1

38 マチダオートサービス（株）沖縄市 1

39 金秀アルミ工業(株) 西原町 1

40 (株)沖縄ホーメル 中城村 1

41 日陽エンジニアリング(株) 埼玉県 2

企業名　 実習場所
機械

システム
情報 メディア

生物
資源

42 沖縄日立ネットワークシステムズ(株) 嘉手納町 1

43 (株)NTTネオメイト 九州支店 沖縄事業所 浦添市 2 2

44 沖電企業(株) 浦添市 1

45 (有)生物資源研究所 名護市 2

46 NTTコミュニケーション科学基礎研究所 神奈川県 1

47 (株)ベイビー・プラネット 東京都 1

48 沖縄テクノス株式会社 那覇市 2

49 (株)レキサス 宜野湾市 2

50 (株)日本アドバンストシステム うるま市 1

51 (株)日立アドバンストデジタル 神奈川県・茨城県 1

52 (株)リコー　サーマルメディアカンパニー 静岡県 1 2 2

53 オキコ(株) 西原町 1

54 昭和電工(株) 栃木県 1

55 株式会社 お菓子のポルシェ 読谷村 1

56 トロピカルテクノセンター 2

57 (株)メイテックフィルダーズ 兵庫県 1 1

58 花王株式会社 全国各地 1

59 富士通株式会社 東京都 2

60 有限会社　オーピーバイオファクトリー 浦添市 2

61 塩野義製薬株式会社　製造本部摂津工場 大阪府 1

62 株式会社オプティム 東京都 1

63 沖縄県工業技術センター うるま市 1

64 沖縄県栽培漁業センター 本部町 1

65 沖縄県 情報政策課 那覇市 1

66 コベルコシステム株式会社 兵庫県 1

67 株式会社 シュガートレイン 那覇市 1

68 三菱重工業株式会社広島製作所 広島県 1

69 国際農林水産業研究センター 1

70 理化学研究所 1

71 株式会社デザインネットワーク 埼玉県 1

72 三菱重工業株式会社長崎造船所 長崎県 1

73 新日本製鐵株式会社 全国各地 1 1

74 ＪＡおきなわ 1

75 ＴＳネット 2

76 京西テクノス 2 1

77 ミュージックタウン 1

78 名古屋大学医学部 3

79 長岡技科大学 1

80 沖縄県森林資源研究センター 1

81 琉球大学農学部 1

82 三菱電機ビルテクノサービス 1
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第１学年担任より

第 1学年主任　滝　雅士

　入学当初、教室は新入生諸君の不安と緊張でまるで空気まで固まってしまったかのよう

でしたが、前学期も半ばを越えた今では、笑顔が咲きほころび、和気藹々とした雰囲気が

廊下まで伝わってきております。新入生諸君は初めて親もとを離れ、まだよく知らぬ友達

と 24 時間生活を送るわけです。その不安はいかばかりであったでしょう。しかし、彼らは、

われわれ大人たちの心配をよそに逞しく自らの力で人間関係を築き、自立への手がかりを見つ

け、最初の試練を乗り越えました。

　また、現在ちょうど前学期中間試験の結果が出たところです。彼らにとっては高専に入学して初めての試

験でした。中学校のときのような良い成績がとれなかった学生も少なくないと思います。大袈裟ですが人生

初の挫折を味わった学生もいるでしょう。高専には自分と同等、あるいはそれ以上の学生が入ってきますし、

学問のレベルも中学校のものとはわけが違います。今までは、さほど勉強しなくてもそこそこ良い成績がと

れたかもしれませんが、高専では真剣に努力をしないと結果に結びつきません。学生諸君は今この試練と必

死に戦っています。

　しかし、裏を返せば、これは人間成長の大きなチャンスです。挫折したことのない人間はいません。学問

に限らず、試練をどう乗り越えるか。これこそが真の生きる力の源泉になるのではないでしょうか。

　第 1 学年担任団では学生諸君の自立や成長を陰日向になり見まもって参りたいと考えております。輝ける

彼らの未来のために、今後ともご家族様はじめ皆様方のご支援とご協力を何卒よろしくお願い申し上げます。

第２年学年主任　澤井　万七美

　　あっという間の１年目が過ぎ、今春からは「先輩」ともなった２年生。５月に行われ

た新入生歓迎レクリエーション（学科別）では、幹事役をはじめ、皆が力を合わせてイベ

ントを盛り上げてくれました。いま、11 月の高専祭に向けて、早くも準備を進めている姿

を見るにつけ、その成長振りに目を見張る思いでいます。

　但し、高専の生活にも慣れ、学生生活を思う存分楽しめるようになる反面、ちょっとした気の

緩みから事故や規則違反を起こすことのないよう、自覚を持っての行動も求められます。「これぐらいならい

いだろう」と甘えることなく、気を引き締めて己の道を進んでいってほしいと願っています。

　今後とも保護者の皆様方のご理解ならびにご協力を賜りますよう、どうぞよろしくお願い申し上げます。

入学式の様子

第 2学年の学生の様子
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　機械システム工学科では、今年４月に鳥羽弘康 准教授を新教員として迎えたことにより、

設立当初に計画された教員スタッフ 13 名が勢揃いしました。これで本学科の特色である材

料加工システム、システム設計、システム制御を三本柱とした専門教育の枠組みが年次進行

とともに有機的に連動する教育体制が整ったことになります。

　その教育体制とカリキュラムのもとで学んできた第一期生（現５年生）は、来る３月にいよい

よ卒業の門出を迎えます。就職、専攻科進学、大学編入学と彼らの進路はそれぞれ異なりますが、既に約８

割の学生が希望の進路先に内定しています。この状況は、少子化・売り手市場という社会状況が後押しして

いる一面もありますが、学業成績のみに偏るのではなく、目的意識を持ってバランスよく学生生活を謳歌し、

自己の将来像（目標）を社会的視点で捉えて、それらをアピールできる素養がいかに重要であるかが見えて

きます。そして、その素養を育て強化を図るためには、授業のみの教育には限界があり、今後とも保護者、

後援会そして産業界との連携が不可欠であることを感じてなりません。

　「いま高専教育がおもしろい！」機械システム工学科の視点からそれをアピールし、その認知度を高める活

動を構成員一同で展開していきたいと考えております。本学科の活動に対するご理解とご支援をよろしくお

願い致します。

○公開授業週間　6月 30 日 ( 月 ) ～ 7 月 4 日 ( 金 )

　　すべての授業が見られます。8時 30 分～ 16 時 30 分

○オープンキャンパス　7月 6日 (日 )９時～

　　高専を知っていただくための様々なイベントを行います。

○学校説明会

　１　本校会場　　７月 ６日 (日 )　１３時３０分～

　２　那覇会場　　７月 26 日 ( 土 ) おきでんふれあいホール　13 時～

　３　宮古会場　　８月 30 日 ( 土 ) 宮古支庁　　　　　　　　10 時～

　４　八重山会場　９月 ７日 (日 )八重山教育事務所　　　  14 時～

　５　奄美会場　　９月 12 日 ( 金 ) 奄美文化センター　　　　18 時～

○学校開放事業　　　本校

　７月 26 日 ( 土 )・27 日 ( 日 ) ９時～「ものづくりから技術をみつめよう」

機械システム工学科
機械システム工学科長　山城　光

情報通信システム工学科

　情報通信システム工学科では、情報通信関係の幅広い技術を、ものにふれながら学んで

います。パソコンで見たり聞いたりものを動かしたりするソフトウェア技術、遠く離れた

人やパソコンと情報交換する通信技術、これらの機能を実現するための半導体、回路、シス

テムの技術を勉強しています。日々の勉学に励むだけでなく、ロボコンチームへの参加、LSI

デザインコンテスト、パソコン甲子園、情報オリンピックでの受賞など、全国レベルの活躍をし

ています。学生は、新入生 42 名と留学生１名を迎え、５年生までの全学年が揃いました。教員は、１名加わり、

10 名体制になりました。新任の比嘉勝也准教授は、琉球大学大学院の電気情報工学専攻修了後、九州工業大

学マイクロ化総合技術センターで集積回路に関する教育・研究を９年間、大島商船高専情報工学科での教育・

研究を９年間経験して本校に着任しています。来春卒業予定の５年生に対する期待は高く、希望者の約 16 倍

の求人が県内外から来ています。また、大学の３年次編入試験に合格した学生もいます。企業経験のある教

員と教職経験の豊かな教員が協力して、社会で活躍できる技術者の育成に努めます。また、それぞれの専門

技術で地域産業にも協力したいと思いますので、よろしくお願い致します。 

情報通信システム工学科長　石田　修己

○サマースクール　　本校

　８月２日 (土 )　９時 15 分～

　８月３日 (日 )　　　同

○中学校等教員対象学校説明会　本校

　８月５日 (火 )　11 時～

　・中学校及び塾の先生方への説明・施設見学を行います。

○高専祭 … 本校

　11 月８日 (土 )・９日 (日 )　９時～　※入試説明会もあります。

☆入学者選抜試験日程

　専門実習選抜試験　平成 21 年１月 10 日 ( 土 )・・・本校

　推薦選抜試験　　　平成 21 年１月 12 日 ( 月 )・・・本校

　学力選抜試験　　　平成 21 年２月 22 日 ( 日 )・・・本校・沖縄国際大学　　　　

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　宮古支庁・八重山教育事務所

… 学校説明会・公開授業等　今年度予定 …

NEWS OF ONCT　№５
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メディア情報工学科

生物資源工学科

メディア情報工学科長　姉崎　隆

　メディア情報工学科は，画像・CG・音声等のマルチメディア情報を，コンピュータを用

いて処理する技術の教育。さらに，マルチメディア情報処理を支えるネットワーク技術お

よびコンピュータソフトウェア／コンピュータハードウェア技術の教育を実施しています。

　本年，１年生 41 名から 2 年生 42 名，３年生 45 名，4 年生 39 名，５年生 40 名が勢揃いし

総勢 207 名となりました。昨年は，９月のパソコン甲子園において ｢ 優秀賞 ｣ を受賞。12 月には

やんばるスピーチコンテストで銀賞受賞等，学生の活躍が目立った年でした。

　４月には電通大より小早川倫広准教授が着任し，教員も総勢 11 名となりました。小早川准教授を簡単に紹

介いたします。

　小早川准教授　マルチメディアデータを対象に“探す”を研究テーマとし，効果的な検索手法の開発，効

率的な検索手法の開発に従事しています。担当科目は，卒業研究，データベース，アルゴリズムとデータ構造，

プログラミングⅥ等です。

　５年生は今，就職・進学活動真っ最中で結果を残しつつあります。次回だよりにはよいご報告ができるか

と思います。５年生の進学にあわせて，本科に対応させた専攻科の設置を進めています。来年４月には開設

となる運びです。専攻科における学位授与にあわせ，メディア情報工学科の依拠する分野を情報工学と設定

致しました。社会で活躍できるメディア情報工学分野の技術者育成に今後とも努めたいと考えています。よ

ろしくお願い致します。

生物資源工学科長　池松　真也

　「先生、今のところ、もう一度説明して下さい !!」元気な学生の声が学内のいたるところから聞

こえてきます。お蔭様で、沖縄高専も５年生までのすべての学生が揃い、とりあえずの完成型の

観を呈すことができました。一期生は、３月の東京方面への研修旅行が終わると同時に就職活動、

編入学の準備と慌しい中、全員そろって最上級生へ進級いたしました。４月になると二期生がイン

ターンシップの準備に取りかかりました。三期生、四期生は、そんな頼もしい先輩達をじっと遠巻き

にみているようです。こうしてみると先輩の存在とは大きなものだと心から思えてきます。今年加わった

五期生も含めた学生と 12 名定員がそろった教職員の力を一丸として学科の発展を進行していきます。その端緒とし

て来春には一期生各人のすばらしい進路がお知らせできるものと信じております。

　ところで、教員 12 名がそろいましたこと報告しましたが、今年着任されました２名は、伊東昌章准教授（株式会

社島津製作所より、生物有機化学、食品製造学、生物資源開発学など担当）、磯村尚子助教（琉球大学より、化学、

生物学、環境学、生物資源工学セミナーなど担当予定）です。

「沖縄ブランド確立」を目指した人材育成事業など産業界や公的機関とも連携をとりながら、学生の教育に反映させ

るよう力を注いでいます。

　来春には、いよいよ一期生の卒業、そして専攻科の設置が準備されています。我々一同留まることなく前進していきます。

　皆様方の暖かいご支援、ご指導をいただきますよう、よろしくお願い申し上げます。
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図書館の利用時間　（http://www.okinawa-ct.ac.jp/toshokan/ も併せてご覧ください）

通常期
　　　月～金　８：40 ～ 20：00

　　　　土　　９：00 ～ 17：00

休業期　（春季･夏季・冬季休業期間）　月～金　８：40 ～ 17：00

休館日　日曜、祝祭日、年末年始、休業期の土曜

総合科学科
総合科学科長　新川　智清

 沖縄高専は、中学卒業生を迎え入れて５年間の一貫教育を行い、「人々に信頼され、開拓

精神あふれる技術者の育成により、社会の発展に寄与する」ことを理念とした学校です。

２年生までは、４学科の学生が学科の枠を超えて混合学級で一緒に学んでいます。３年生

以降は各学科毎に学級が編成されます。授業は一般科目とそれぞれの学科に関連した専門科

目があり、学年進行により専門科目がくさび形に増えていきます。一般科目は、必修科目と選

択科目に分かれます。必修科目には、国語・英語・数学・社会科学・自然科学・健康科学、選択科目には

沖縄方言や外国語、美術や音楽等芸術科目があり、総合科学科の教員が一般科目を担当しています。学生

は一般科目を学ぶことにより、専門科目を学ぶ上での基礎学力を養い、更には社会人としての知識や教養

を身につけます。

　４月から成田誠（数学：線形代数、平成 19 年 10 月採用）、網谷厚子（国語：科学技術文章、）、飯田智行

（健康科学：スポーツ実技Ⅰ）の三先生方が新たに教壇に立ち、総合科学科は採用予定教員が全員揃い、18

名の体制となりました。学生も本科全学年が揃い、学生の夢実現に向けて共に力を合わせていきますので、

よろしくお願いします。

図書館
図書館長　山城　光

　図書館は教育・研究活動を支援する施設として主に学生を中心とした本校構成員の「自学の場」として

利用されてきました。現在、延床面積 740 ㎡のフロアーには、約３万７千冊の専門書、490 種の学術誌、1,050

点の視聴覚資料などが配置されているほか、約２千タイトルの電子ジャーナルが利用できます。また、平

成 20 年７月時点での書架収納率は約 44% です。

　一方、今年４月からは、従来の平日開館に加えて、土曜開館も関係者各位の協力により実施されており

ます。それにより学生の休日の過ごし方に幅が生まれただけでなく、学生保護者や地域の方々でも登録の

手続きを取れば図書館を利用できる状況が整いました。利用に際しては学内セキュリティーと利用規則の

遵守をお願いすることにはなりますが、これを機会に本校へ気軽に足を運び、図書館を有効に活用いただ

けたら幸いです。なお、辺野古周辺には美味しい定食の店が多数点在しております。図書館を利用した後、

お子さんを連れて周辺地域で昼食をとり、家族団らんのひと時を楽しむという土曜日の過ごし方もおすす

めです。

　以上、図書館では、本校の教育研究活動の支援ならびに地域に根ざした学校運営の一役を担えるよう、今

後とも利用者の視点に立った業務を検討していきたいと考えておりますので、ご意見等よろしくお願い致し

ます。
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(1) 役員一覧

委員長 久保田浩幸

副委員長 安里哲　宮里梨恵

総務局長 金城洋之

総務局長補 砂川大輝　伊佐周平

総務係
愛澤優　上原大輝　島袋誠也　大城育明　澁谷健志　嶺井祐輝

祖納元りえ　喜納枝里紗　名幸千夏　屋良朝紀　宮城桃子　儀武菜美子

庶務係 上原龍生　後藤匠

総務局 里拓　香川裕紀　宇江城貴仁　上里優貴　真栄城克人

会計局長 清水正義

会計係 石川大　吉村厳希

物品係 渡嘉敷唯海　町田宗丈

美化係 上原一　田村慧　嶺井祐輝

高専祭会計係 上原一

会計局 崎濱秀哉

広報局長 波照間さやか

広報係 上原龍生　遠藤隆将　座間味愛乃　平良優乃　仲宗根翔子　具志堅真穂

WEB 係 八幡美希　津波古渉太

渉外係 真嘉比愛　祖納元りえ

広報局 仲地眞早　金城匡

風紀局長 白﨑史子

風紀係 白﨑史子

風紀局 親泊由理　佐久原好秀

弓道部・硬式野球部・サッカー部・女子テニス部・女子バスケットボール部・水泳部・卓球部

男子テニス部・男子バスケットボール部・男子バレーボール部・ダンス部・バトミントン部

ハンドボール部・軽音楽部・総合美術部・文芸部・デジタルアート部・アメリカンフットボール同好会

剣道同好会・ソフトテニス同好会・アルティメット同好会・吹奏楽同好会・サイエンスサークル

ジャズ同好会・映画研究同好会・航空 .宇宙同好会・演劇同好会

(3) 会長として

昨年度から引き続き，学生会長を務めております。情報通信システム工学科

４年の久保田浩幸です。

今年度，学生会は「好きです、沖縄高専」をテーマに、みんなが好きになれ

る沖縄高専を作ることを目標に活動しています。学生会行事を始めとする学

生会活動を通して、夢のある技術者育成の一助となるよう、

学生会一同邁進してまいります。

学生会より

(2) 部活動・同好会一覧
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子ども宇宙サミット報告
２年情報通信　坂下　元

　５月 23 日～ 25 日の３日間の日程で北海道苫小牧市で

行われた、「子ども宇宙サミット　～美しい星、地球を

目指して～」に参加してきました。国内各地から 20 名、

海外５カ国から９名の計 29 名で、これからも住み続け

られる美しい地球を守っていくためにはどうすればいい

のか、次世代を担う人材としてとしてディスカッション

を行い、提言文という形で議論をまとめました。

　提言文では、マイバックやマイ箸を使ったり、無駄遣

いをなくすなどの努力を子供たちは行い、各国政府には

協力して環境問題に立ち向かい、「もったいない」とい

う言葉を世界共通語として浸透させよう、などといった項目が明記されています。

　今回のサミットで海外にも友達ができました。今後も連絡をとりながら、自分の世界を広げるといいなと

思います。

寮生会より
〈女子寮長〉

　女子寮長の安佐伊美夏です。沖縄高専学生寮では、今年度から学生寮の自治が女子寮と男子寮に別れ、新

たな契機を迎えています。寮生もようやく１年生から５年生までが揃い、さらには留学生を迎え、女子寮も

総勢 136 名を擁する大所帯となりました。

　これだけの人数が集まって共同生活を送っているのですから、意見の衝突や認識の違いなど、問題は後を

絶ちません。それらの問題を解決するため、女子寮では女子寮生集会を開いて、問題解決に向けての意見交

換や話し合い、寮生活に関する諸注意などを行っています。このような事を体験し、集団生活の難しさや厳

しさ、相手を思いやる気持ち、協調性など様々なことを学び、みんなで成長していける学生寮であってほし

いと考えております。

　新体制となりやがて半期が経とうとしています。まだまだ土台がしっかりしておらず至らない所もありま

すが、女子寮生全員が楽しい寮生活を過ごすことができるよう、これからも頑張りますので、皆様のご理解

とご協力よろしくお願いいたします。

〈男子寮長〉

　みなさんこんにちは，男子寮長の長田です．昨年度は男子副寮長でしたが，今年度になって初めて，寮長

の隠れた大変さが分かりました．悩みもあったりしますが，それらに打ち勝って自分を変えるためにも，寮

を変えるためにも頑張ろうと思います．引き続きよろしくお願いします。

http://spacej.yac-j.or.jp/
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　沖縄高専は、地域共同テクノセンタ－を窓口として、地域の振興及び発展、教育研究の充実並びに人材育

成に取り組んでいます。毎年、９月に沖縄高専施設見学会、11 月末に沖縄高専フォーラム・技術交流会、２

月初めに沖縄高専北部地域産学連携フォーラム・技術交流会を実施し地域や産業界等との交流を図っており

ます。また、外部からの講師を招いての講習会や教職員の研究発表会等の実施及び地域のイベント（やんば

るの産業まつり等）に参加し沖縄高専の教育研究を地域へ発信しております。学校開放事業では、「ものづく

りをとおして科学への興味をもってもらうこと」、出前授業では、地域の小中学校と協力して「理科教育支援」、

公開講座では、地域の生涯学習へのお手伝いを行っております。

沖縄高専施設見学会 第 4回沖縄高専フォーラム・技術交流会

沖縄高専北部地域産学連携フォーラム・技術交流会 やんばるの産業まつり

学校開放事業 出前授業

平成 20 年度地域共同テクノセンタ－活動紹介



＜４月１日付け異動＞

＜７月１日付け異動＞
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保健室より

　有意義で充実した学生生活を送るためには、“健康である”ことが最も重要です。“健康である”ことへの

過信や無関心から、不摂生や過労で思いがけない病気を招くことがないように自分の身体は自分で守ること

を心がけ、日頃から自主健康管理を怠らないようにしましょう。

　保健室では、看護師（２名）が始業前から部活動終了時まで在室し、学生のケガや疾病に対する応急処置

をはじめ、定期健康診断の実施や健康管理のための指導・助言を行っています。

　身体の調子がすぐれない時はもちろん、さまざまな相談にも応じていますので、遠慮なく来室してください。

月１回（第２金曜日）は、学校医の山城先生（内科）が来校します。医師の健康相談 ( 無料 ) を希望される

学生は、是非ご利用ください。　　　

　保健室を利用する主な理由は、頭痛、腹痛及び風邪がほとんどです。「保健室では原則として内服薬は飲ま

せない」こととなっています。しかしながら、特別な場合に鎮痛剤で回復することもあるので「どうしても

必要な学生にのみ」服用させることがあります。風邪薬など常備薬は自分で用意してください。栄養のバラ

ンスや生活習慣、体調管理のアドバイスなど、保護者の皆様のご協力をお願いいたします。心の健康管理では、

学生相談員（教員）やカウンセラーへの紹介を保健室が窓口となって行っています。

　また、保健室では、学生が健康のことに興味を持ち、健康づくりに少しでも役立てたらと思い、「保健室便

り」をメールで配信しています。学生の皆さんの健康に関係のある題材を選んでいますので、保護者の皆さ

んも是非参考にして頂きたいと思います。保健室は、学生の皆さんが、快適な学校生活をおくれるようにサ

ポ－トをしています。

 （保健室への連絡：直通 0980-55-4054　看護師：大嶺千代美、小林藤子）

【採用】

　▲ 総合科学科教授　網谷厚子　　　　　　　　　　　▲ 機械システム工学科准教授　鳥羽弘康

  ▲ メディア情報工学科准教授　小早川倫広　  　　　▲ 生物資源工学科准教授　伊東昌章

  ▲ 総合科学科講師　飯田智行　　　　　　　  　　　▲ 学生課一般職員　城間義尚

  ▲ 技術支援室技術職員　渡邊謙太

【転入】

　▲ 情報通信システム工学科准教授（大島商船高等専門学校情報工学科准教授）比嘉勝也

  ▲ 総務課長（八代工業高等専門学校総務課長）真志喜得永

【転出】

  ▲ 宇部工業高等専門学校准教授（総合科学科准教授）三浦　敬　▲ 佐賀大学医学部学生サービス課長（総務課長）渡邉一成

　▲ 本部事務局学務課学務係長（学生課教務係教務主任）田中克也

平成 20 年度人事異動について

【転入】

　▲ 総務課財務係（琉球大学財務部財務企画課企画・予算係）古謝有紗

  ▲ 総務課契約管理係長（琉球大学医学部附属病院経営企画課総括・決算係長）坂下和也

  ▲ 総務課契約管理係（琉球大学財務部契約課役務係）尾方亮日

  ▲ 総務課施設係長（鹿児島大学医学部・歯学部附属病院管理課施設係主任）座波世一

  ▲ 学生課学生係（琉球大学法文学部・観光産業科学部法科大学院係）大里祥子

【配置換】

　▲ 総務課人事係長（総務課経理係長）知念芳和　　　▲ 総務課財務係（総務課契約管理係）豊川雅喜

　▲ 総務課施設係施設主任（総務課契約管理係施設主任）石川清史

【転出】

  ▲ 琉球大学財務部財務企画課資産管理係（総務課総務係）比嘉隆幸　▲ 琉球大学総務部評価室評価係長（総務課人事係長）仲村　剛

　▲ 琉球大学財務部契約課物品調達係（総務課図書情報係）塩屋仁史  ▲ 琉球大学学生部教務課教務第一係（総務課財務係）赤嶺雅哉

  ▲ 琉球大学学生部学生課学生係（総務課経理係）眞喜志　睦

  ▲ 沖縄科学技術研究基盤整備機構　　施設企画・整備グループ調査役（総務課契約管理係長）玉城　均

  ▲ 琉球大学総務部人事課職員係（学生課学生係）春日　透
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10 月 11 月 12 月 １月 ２月 ３月

1 水 後学期開始 1 土 高校新人体育大会 1 月 後学期中間試験 1 木
冬季休業

元旦
1 日 1 日 開寮

2 木 2 日 2 火 2 金 2 月 2 月
臨時休業
入学確約書提出期限

3 金 3 月 文化の日 3 水 3 土 3 火 3 火 入試合格発表

4 土 4 火 4 木 4 日 開寮 4 水 寮生総会 4 水

5 日 5 水
月曜日の授業
校内美化

5 金 5 月 開寮式　仕事始め 5 木 5 木

6 月 6 木 6 土 6 火 6 金 6 金

7 火 7 金
高専祭準備
高専祭代休

7 日 7 水
地域ごみ拾い

(放課後）
7 土 7 土

8 水 クラスマッチ 8 土
高専祭
パソコン甲子園（会津大学)

8 月 8 木 8 日 8 日

9 木 9 日 高専祭 9 火 9 金 月曜日の授業 9 月 9 月 卒業認定会議

10 金 10 月
高専祭後片付け
高専祭代休

10 水 10 土
専門実習選抜
（実習及び面接）

10 火 10 火
入学手続日
入学説明会･寮見学会

11 土 プログラミングコンテスト 11 火 11 木 11 日 11 水 建国記念の日 11 水

12 日 12 水
校舎地区防災訓練
学生会長・副会長選挙

12 金 12 月
成人の日
推薦選抜 (面接）

12 木 12 木 進級認定会議

13 月 体育の日 13 木 13 土 13 火 月曜日の授業 13 金 予備日（１～５年生） 13 金

14 火 14 金 14 日 14 水
国立高等専門学校学習
到達度試験（３年生）

14 土 14 土

15 水 学生寮居室点検・清掃 15 土 15 月
専門実習及び推薦願書
受付

15 木
専門実習及び推薦判定
会議

15 日 15 日

16 木 月曜日の授業 16 日 16 火 16 金
専門実習及び推薦判定
結果通知

16 月 予備日（１～５年生） 16 月

17 金 17 月 17 水 定期学生会議会 17 土 17 火 後学期期末試験 17 火

18 土 18 火 TOEIC 試験（４年生） 18 木 冬の寮祭 18 日 部対抗体育大会 18 水 18 水

19 日
ロボットコンテスト

九州・沖縄地区大会
19 水 学生寮居室点検・清掃 19 金 寮全体清掃 19 月 19 木 19 木

20 月 20 木 TOEIC 試験（５年生） 20 土 閉寮式 20 火 20 金 20 金 春分の日

21 火 21 金 21 日 閉寮 21 水 学生寮居室点検・清掃 21 土 21 土 卒業式

22 水 22 土 22 月 臨時休業 22 木 22 日 学力選抜（試験） 22 日

23 木 23 日
勤労感謝の日
ロボットコンテスト全国大会

23 火 天皇誕生日 23 金
専門実習及び推薦確約
書提出期限

23 月
臨時休業日
学力選抜試験採点日

23 月

24 金 24 月 振替休日 24 水 臨時休業 24 土 24 火 後学期期末試験 24 火

25 土 25 火 25 木 臨時休業 25 日 25 水
試験返却日
学力選抜判定会議

25 水 学年末休業

26 日 地域ごみ拾い 26 水 26 金 冬季休業　仕事納め 26 月 学力願書受付 26 木
学生寮居室点検・清掃

学力選抜判定結果通知
26 木

27 月 27 木 月曜日の授業 27 土 27 火 27 金 27 金

28 火 28 金 28 日 28 水 28 土 開寮式 28 土

29 水 29 土 29 月 29 木 29 日

30 木 30 日 30 火 30 金 30 火

31 金 31 水 31 土 舞台祭 31 火

・学生集会 ・学生集会 ・ブックハンティング
　（学生対象イベント）
・学生集会

・卒業研究発表会
  ・新年絵画・書き初めコンクール

・学生集会 ・地域交流行事

・交通事故対処法の講習会
・定例学生会議会

・４年生研修旅行

・校内美化（卒業式前）
・卒業生を送る会（卒業式当日）

教務系行事　　学生系行事　　学生寮行事　　学生会行事
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平 成 20 年 度 ( 後期 )行 事 予 定 表




